

Municipalidad de Padre Las Casas

Buena Práctica Inclusiva:

Acercando la Rehabilitación con Base Comunitaria a Zonas Rurales

Objetivo

Promover el acceso a rehabilitación de las PcD y sus familias a través de la implementación de espacios comunitarios (postas rurales) en sectores rurales de la comuna de Padre Las Casas.

Problemática

La problemática identificada por los usuarios es la dificultad en el acceso a la rehabilitación en los dispositivos de salud ubicados en sectores urbanos por dificultades en el traslado, lo que trae como consecuencia el abandono de los procesos de rehabilitación. Por otra parte, la frecuencia de intervención es baja: la comuna de Padre Las Casas sólo tiene acceso a la rehabilitación en el sector rural por medio de atenciones que se realizan desde el CCR con una frecuencia que no garantizaba un proceso adecuado de rehabilitación.

Descripción

A partir de la información obtenida a través del Diagnóstico Participativo de la EDLI junto con la realización de reuniones periódicas con equipos de salud municipal (4 CESFAM, CCR, Programa de Atención Domiciliaria, Programa de Inclusión y EDLI). Se observa como una problemática, consensuada por todos los actores

claves, el acceso a rehabilitación por problemas de traslado de las PcD que viven en el sector rural. Para contrarrestar esta problemática, se decide la habilitación de espacios comunitarios de rehabilitación para PcD y sus familias en las postas rurales, esto con el fin de mejorar el acceso a rehabilitación integral de todas las PcD de la comuna.

Para esto:

- a) Se realizaron visitas diagnósticas del equipo para conocer la infraestructura de los espacios físicos en seis postas rurales: Metrenco, Codopille, Truf Truf, San Ramón, Laurel Huacho y Roble Huacho.
- B) Adquisición de implementos de rehabilitación a través del financiamiento de la EDLI.
- c) Entrega la implementación y habilitación en las diferentes postas.
- d) Capacitación y monitoreo para el uso correcto de los implementos. Esto se realiza por medio de sesiones grupales e individuales dirigida a los funcionarios responsables.

Actores claves

DIDECO, Director de Salud municipal, Centro Comunitario de Rehabilitación, encargados de postas rurales, Programa de Atención Domiciliaria, equipo EDLI y Programa de Inclusión.

Beneficiarios

Personas con discapacidad transitoria o permanente de origen físico, sensorial, intelectual o mental de las zonas rurales de la comuna de Padre Las Casas.

Resultados

Dentro de los resultados observados a través de la implementación de esta BPI fue la mejora en el acceso a los procesos de rehabilitación de las PcD de los sectores rurales por medio de un trabajo grupal e individual.

Estrategia de Continuidad

La continuidad está comprometida a través de un monitoreo realizado por el encargado de RBC quien supervisará los trabajos realizados y refuerce a los monitores responsables de la rehabilitación. Además, el trabajo de rehabilitación se mantiene bajo el liderazgo del Centro Comunitario de Rehabilitación como dispositivo base, quienes destinan una dupla de rehabilitación rural con un programa de visitas semanales a todas las postas.